



Mi Universidad

CONTROL DE LECTURA

Julio Roberto Gordillo Mendez

Control de Lectura

Tercer Parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Médecina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 6 De Octubre del 2024

Tema 1 Parcial: 3

Julio Roberto
Dr. Sociología
Jimenez Ruiz

Sistemas de Símbolos Y Significados.

Fue una de las obras clásicas de la antropología decimonónica, La Rama dorada (1890) de Sir James Frazer, la que se propuso por primera vez considerar a la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. Convencido de que su Inglaterra se encontraba en la cúspide de la evolución cultural, el autor postuló una relación de continuidad entre la magia, la religión y la ciencia. La magia constituida, según Frazer, un medio erróneamente empleado de adquirir conocimientos y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico (cura de enfermedades, muerte, amor, riqueza, salvación espiritual, lluvia o sequía, suerte en la partida de caza, etc). La discusión se organizara en 3 partes. En un primer momento nos introducimos en las relaciones entre la cultura y enfermedad. Allí observaremos el nexo fundante que une la vida social y el universo de sentidos y valores, a partir de la construcción de símbolos y esquemas de clasificación de la realidad social. Es dentro de estos esquemas simbólicos y prácticos donde debemos ubicar las nociones de cuerpo y persona y las relaciones que presentan respecto a la construcción social de la enfermedad. En este segundo lugar, focalizaremos la atención en las teorías antropológicas de la magia, el padecimiento y el acto médico. Continuando lo arriba señalado, será la noción de "eficacia simbólica" cuyo énfasis recae en el lenguaje, el consenso y la confianza mutua entre médico y enfermo, la que nos permitirá establecer con la práctica médica.

Tema: Modelo Médico Hegemónico.

Julio Roberto
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Desde la década de los sesenta y en particular, desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la iatrogenia negativa), hasta su incidencia en la economía política (continuo incremento del gasto en salud asistencial), pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta de morir). Dicha crítica refiere a la práctica biomédica desarrollada no solo en los países capitalista de mayor nivel de desarrollo, sino también a los países de socialismo real (o lo que queda de los mismos) y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales, científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo de salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud, etc. Cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual. Dichas críticas no son unívocas, dado que mientras unos grupos subrayan el efecto negativo de las concepciones ideológicas técnicas dominantes, sus implicaciones económicas o el tipo de actividades aplicadas otros hacen

Tema: Modelo Médico Hegemónico.

Julio Roberto
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Desde la década de los sesenta y en particular, desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la iatrogenia negativa), hasta su incidencia en la economía política (continuo incremento del gasto en salud asistencial), pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta de morir). Dicha crítica refiere a la práctica biomédica desarrollada no solo en los países capitalista de mayor nivel de desarrollo, sino también a los países de socialismo real (o lo que queda de los mismos) y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo de salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud, etc. Cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual. Dichas críticas no son unívocas, dado que mientras unos grupos subrayan el efecto negativo de las concepciones ideológicas técnicas dominantes, sus implicaciones económicas o el tipo de actividades aplicadas otros hacen

Temat4

Analisis Comparativo entre la medicina científica hegemonica y las características generales de diferentes practicas Medicas

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

La medicina tradicional es el conjunto de practicas, Creencias y conocimiento sanitarios basados en el uso de recursos naturales (Plantas, animales o minerales), terapias espirituales y tecnicas manuales que buscan mantener la salud Individual y comunitaria. La medicina científica (tambien conocida como alopatica u occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud. Para muchos, ambas son practicas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antipodas de ejercicio medico. Ademas de esa supuesta dicotomia o contradiccion, se desenvuelven en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellas. Se de la de lado y se menosprecia el valor de la practica de medicina tradicional por la naturaleza empirica que la caracteriza o por la dimension magico-religiosa en la que esta parcialmente basada. El escepticismo diviene muchas veces el desprecio y la marginacion de estas practicas. Asimismo, al ser la medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atencion en salud en nuestro pais, algunas personas la imparten con cierto paternalismo y prejuicios a las personas

REFERENCIA BIBLIOGRFICA

1. Ceriani Cernadas, C. (2006). El poder de los simbolos: Magia, enfermedad y acto medico. Revista hospital italiano de Buenos Aires, 26 (3), 88-93.
2. Menéndez, E. L. (1998). Modelo médico hegemónico: Reproducción técnica y cultural. Natura Medicatrix, (51), 17-22.
3. García García, A. S., González Irineo, M. N., & Gutiérrez Ruiz, R. (2022). Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería. Temperamentvm, 18, e18055od.
4. ereyra-Elías, R., & Fuentes Delgado, D. (2012). Medicina tradicional versus medicina científica: ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Acta Médica Peruana, 29(2), 62-63.

